

du verunehrst mich. Dieser kurze Vorwurf pflegt tief zu Herzen zu gehn', und selten ohne Wirkung zu bleiben. Die einzige Strafe, welche die Indier zur Züchtigung ihrer Kinder anwenden, ist die, daß sie ihnen ein wenig Wasser ins Gesicht sprützen. Dis ist ihnen außerordentlich empfindlich. Man hat Beispiele, daß junge Mädchen sich darüber erhängt haben. Wer sollte in einer jungen Wildinn so viel Ehrgeiz und Empfindlichkeit suchen? " *).

10.

Von der Zeitrechnung der Indier.

Eine genaue Zeitrechnung, ohne Sternkunde, ist unmöglich. Dennoch wissen die Indier, bei aller ihrer Unwissenheit in der Sternkunde, sich gut zu helfen. Sie zählen ihre Jahre nach Wintern, oder vielmehr, wie sie in ihrer Sprache sich ausdrücken, nach Schneen. Wer drei oder vier Schneen also heißt bei ihnen so viel, als vor drei oder vier Jahren.

Das Jahr selbst berechnen sie nach Monaten, indem sie 12 Vollmonde zu einem Jahre rechnen. Weil sie aber bemerkt haben, daß sie

*) Allgem. Reisen 17ter Bd. Seite 39 u. 40.